

mio; tócanos hoy en suerte elegir la conducta del Banco de San Sebastián y de sus elementos directores.

Tan pronto como tuvo noticia la dirección de nuestro suelo del día 11 de Marzo, procedió sin pérdida de tiempo a tomar energicas medidas que no indicamos aquí por ser del dominio público y por no molestar a personas ajenas quizás por complejo el hecho denunciado. Se abrió un expediente, al cual según informes nuestros no se han podido aportar pruebas que arguyan culpabilidad por parte de los empleados; ello no obstante el Consejo de Administración ha dictado órdenes severísimas que han de hacer por completo imposible la violación del secreto de cualquiera de las operaciones realizadas en el Banco. Nuestra enhorabuena.

NOTA TRISTE

Como ya tenemos anunciado, hoy martes a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Beasain se celebrarán horas fúnebres en sufragio del alma del que fué querido amigo y correligionario nuestro don José Joaquín Urteaga y Chinchurra, que falleció el día 8 del corriente después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Reiteramos a su distinguida familia, la expresión de nuestro sincero pésame y nuevamente pedimos a los lectores encomiendan en sus oraciones el alma del finado.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Inciarte y con asistencia de los señores Olaizabal, Ameztoy y Aztiria, celebró sesión la Comisión provincial adoptando los siguientes acuerdos:

Aprobar el presupuesto extraordinario para el presente año de 1914 formado por el Ayuntamiento de esta ciudad de San Sebastián.

Conceder la exención del servicio militar en concepto de hijos de voluntario liberal vascongado a favor de Tomás, José y Francisco Alberdi y Berraondo de 8, 6 y 5 años de edad residentes en esta capital.

El puerto de Orio

Como complemento de las noticias que hemos venido adelantando acerca del particular, agregaremos hoy, que ayer lunes estuvo en esta ciudad, una comisión del Ayuntamiento cabildo eclesiástico y cofradía de mareantes de Orio para tratar con el exministro de Fomento don Fermín Calbetón acerca de las proyectadas obras de mejora de la barra de dicho puerto, entrada tan peligrosa y temida por los pescadores de esta costa.

El señor Calbetón, dispuso un afectuoso recibimiento a la comisión; les vo vió a reiterar su decidido empeño en servir a Orio, agregando, que en Madrid, gestionará personalmente cerca de los ministros de Fomento y Marina, alegrándose en extremo de la actitud en que se ha colocado el Gobierno.

Quedó en entregar en propias manos al ministro la solicitud.

Hizo un gran elogio, de su amigo particular el señor ministro de Fomento don Javier Ugarté de cuya actuación mucho espera.

La comisión, constituida por el alcalde señor Mutiozabal, el concejal señor Arruabarrena, el presbítero señor Iriondo, el presidente de la cofradía de mareantes señor Manterola y nuestro conecino don Pedro M. de Sorrauce, quedó muy complacida del recibimiento y manifestaciones del señor Calbetón, a quien últimamente se deben las mejoras de los puertos de Guetaria y Deva.

Igualmente mucho agradecieron al señor Calbetón, los interesantes detalles que les dió, acerca de la importante ley social a favor de los pescadores y cofradías de mareantes, que va a presentar en el Senado.

Junta provincial de Turismo

Ayer, a las seis de la tarde, se reunió en el despacho del señor Gobernador civil y bajo su presidencia la Junta provincial de Turismo de Guipúzcoa, constituida con motivo de la

Exposición que ha de celebrarse en Londres, de mediados de Mayo a fines de Noviembre próximo.

La comisión nominadora dio cuenta detallada del resultado de la entrevista celebrada con el Delegado oficial de la Exposición, don Andrés P. Cardenal, en virtud de la cual, confeccionó el plan de concurrencia de San Sebastián y la provincia a dicho importante certamen, que somete a la Junta, siendo aprobado por unanimidad.

Acto seguido se procedió al nombramiento de sub-comisiones, que quedaron constituidas en la forma siguiente:

Sub-comisión de Espectáculos. Se-

ñores Cortázar Vignau, Agesta, Azcona Berraondo Alzaga Gabilondo.

Sub-comisión de Propaganda — Señores Navas Inciarte, Dupouy, Dominguez, Pavía, Roca, Agesta, Berraondo y Gabilondo.

Sub-comisión de Industrias — Señores Ameztoy, Aristeguieta y Vignau. Ejercerá de secretario general el señor Gabilondo.

Estas sub-comisiones laborarán aisladamente cada una en su sección y cuando se crea oportuno se convocará a la junta en pleno para que den cuenta del resultado de sus gestiones.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se dió por terminada la reunión.

de defensa de las costas con tres bases navales.

Este será uno de los primeros proyectos a discutir en las Cortes.

El acta de Logroño

El candidato conservador que ha luchado por Logroño ha enviado a Sánchez Guerra un telegrama de protesta en atención a que las elecciones se han celebrado tres veces, cosa que el candidato considera ilegal.

Lo de Marruecos

4 tarde.

Después del temporal. De Melilla se ha recibido un telegrama oficial dando cuenta de que las 60.000 pesetas enviadas por el gobierno serán distribuidas entre los perjudicados por el temporal.

A fin de que el reparto sea lo más equitativo posible se han nombrado comisiones que examinen la situación de los damnificados.

Comisión de ingenieros. Ha llegado a Melilla una comisión de ingenieros civiles encargada de estudiar los destrozos causados por el mar en el muelle y en el puerto.

Después confeccionarán un presupuesto de las obras de reparación que es necesario llevar a cabo.

A flote.

Ha sido puesto a flote el bote perteneciente a la Compañía de Mar que se hundió durante los trabajos de salvamento.

Este bote convenientemente reparado se hallará en condiciones de prestar servicio.

Se trabaja activamente para poner a flote la lancha «Europa».

De Larache participan que durante la mañana de ayer numerosos moros rebeldes tirotearon la posición de Zeguenda.

Los asaltantes fueron rechazados, con bajas, sin que nuestras fuerzas sufrieran daño alguno.

La siembra.

Al abrigo de los cañones de la posición Kudia-Habi han llegado varios grupos de cabileños que han comenzado a realizar las operaciones de siembra.

Entierro de un soldado.

En Larache se ha verificado solemnemente el entierro del soldado José Roque, que falleció ayer en el hospital.

Asistieron todas las fuerzas de la guarnición.

De Arcila.

Un despacho de Arcila da cuenta de la llegada a aquel puerto del «Almirante Lobo» conduciendo fuerzas pertenecientes al regimiento de Extremadura.

No ha sido posible realizar las operaciones de desembarque a causa del mal estado del mar.

Otro ataque.

De Tetuán dicen que se ha registrado un tiroteo iniciado por los rebeldes contra dos compañías del regimiento de Barbastro.

Nuestras tropas consiguieron rechazar al enemigo al que causaron más de veintiún bajas.

Resultaron heridos, no de gravedad tres soldados.

Vitoria

5 tarde.

RUMORES

Corren rumores que durante la próxima jornada regia en San Sebastián se detendrá unos días en Vitoria el rey don Alfonso XIII acompañado del presidente del Consejo de ministros, don Eduardo Dato.

También hemos oido que don Alfonso asistirá a la inauguración del monumento conmemorativo de la batalla de Vitoria.

Última hora

2,40 m.

El ministro de la Gobernación ha manifestado a la tarde que el gobernador de Huelva le ha participado la benemérita ha disuelto a los mineros que intentaron desórdenes en Newa por haberse suspendido la asamblea obrera y que ha sido detenido el agitador Egocheaga.

El gobernador de Valencia le ha comunicado que en Villanueva hubo una explosión de pólvora en una casa particular y que a causa de dicha explosión se derrumbó la casa, matando

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

La segunda escuadra y la defensa de las costas

Madrid

11 n.

La mañana en Palacio

Esta mañana acudieron a Palacio con objeto de despachar con el monarca el presidente del Consejo señor Dato y el ministro de Marina.

Ambos permanecieron en la cámara regia largo rato conversando con don Alfonso, comentándose esta prolongada entrevista.

Más de dos horas estuvieron en el regio alcázar los señores Dato y Marina.

A la salida fueron interrogados por los reporteros que se encontraban en las inmediaciones de Palacio.

El Presidente y el ministro de Marina no ocultaron que su entrevista con el rey había tenido gran trascendencia y que era de interés para España toda vez que en su conversación tocaron punto tan importante como la

Reorganización de la Marina

El ministro del ramo señor Miranda se expresó ante los periodistas en estos o parecidos términos:

— Mi visita a Palacio acompañado del jefe del Gobierno ha tenido por objeto dar cuenta al monarca de mis proyectos sobre reorganización de la marina de guerra, a fin de colocar a la Armada española a la misma altura que se encuentra la de otros países.

Añadió que en sus conferencias con el general Lyautey cambiaron impresiones referentes a nuestra vecindad en Marruecos, no surgiendo diferencias sobre este particular y no habiendo por tanto causa alguna que justificase su dimisión.

También hablamos — dijo el general Marina — de asuntos administrativos de Marruecos, pero nada se trató de la acción militar a desarrollar por Francia y España, porque en ello ambas naciones tienen bien determinadas sus atribuciones.

Terminó anunciando su viaje a Marruecos para el jueves o viernes de la presente semana.

Antes despachará diferentes asuntos y conferenciará con los señores Dato y Echagüe.

Mella disgustado

El ilustre tribuno señor Vázquez Mella hablando ante un grupo de amigos de la política electoral del gobierno se mostraba disgustado manifestando que al verificar las elecciones el gobierno había incurrido en graves errores sobre los cuales se propone hablar en las Cortes apenas se inicie el debate político.

Hablillas y comentarios

Comienza a notarse bastante animación en los centros y círculos políticos.

Esta mañana se hablaba de la situación política actual y los enemigos del Gabinete decían que éste no tendrá mucha vida después de la apertura de las Cámaras.

Los calendarios que se hacían eran para todos los gustos pero los más pesimistas fundamentaban su opinión diciendo que el Gobierno por los datos que se habían reunido después de las elecciones se veía que tenía una mayoría absoluta y que esto le obligaría a dejar el poder.

El futuro Congreso

Se compondrá el futuro congreso según los últimos datos recibidos sobre la afiliación de los diputados electos de la siguiente manera:

Romanistas, 84; mauristas, 47; demócratas, 36; republicanos, 31; regionalistas, 12; reformistas, 12; carlistas, 5; integristas, 2; radicales, 5; socialistas, 1 y el resto adictos.

Más del mensaje

Ampliando mi información anterior acerca del mensaje de la Corona pude decirles que éste tratará especialmente de los trabajos de reorganización de la marina de guerra.

Los principales temas serán:

Construcción de la segunda escuadra y perfeccionamiento de las obras

El monarca sale esta noche como ya